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ACTA 746 DE SESIÓN ORDINARIA DE LA JUNTA DIRECTIVA DEL INSTITUTO DE 
SEGURIDAD Y SERVICIOS SOCIALES DE LOS TRABAJADORES DEL ESTADO DE 
SONORA, CELEBRADA EL DÍA MARTES 31 DE OCTUBRE DE 2023.  

 
 
En la Ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo las 11:00 horas, del día martes 31 de octubre del 
año dos mil veintitrés, se reunieron en la sala de juntas de Dirección General, los CC. Lic. 
Froylán Gámez Gamboa, Director General y Secretario Técnico de la Junta Directiva; Ing. 
José Martín Vélez de la Rocha, suplente del Secretario de Gobierno, representante del Titular 
del Poder Ejecutivo y Presidente de la Junta Directiva; Lic. Virginia del Socorro Fuentes 
Carreto, suplente del Oficial Mayor; Mtro. Luis Iván Guillén Medina, suplente del Secretario 
de Hacienda, Lic. María del Carmen Mora Coronado, suplente del representante del Poder 
Legislativo; Mgdo. Javier Enríquez Enríquez, representante del Poder Judicial; Lic. José Noé 
Muñoz Heredia, suplente del representante del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio de 
los Poderes del Estado de Sonora; Prof. José Castillo Valenzuela, representante de la 
Sección 54 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y Prof. Juan Adolfo 
Navarro Cano, representante de la Sección 54 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación; se cuenta con la presencia del Lic. Mauricio Montaño Medina, Director General 
de Asuntos Jurídicos de la Secretaria de Salud Pública  como invitado especial,  contándose 
además con la presencia de la Lic. Blanca Lourdes Serrano Cuamea, Titular del Órgano 
Interno de Control  (de acuerdo a lo establecido en los artículos 57 de la Ley Orgánica del 

Poder Ejecutivo del Estado de Sonora y la fracción XXXII, del numeral octavo del Marco de 
Actuación de los Órganos de Control y Desarrollo Administrativo y artículos 25 fracción XXVII, 
32 fracciones I, II, III y IV del Reglamento Interior de la Secretaría de la Contraloría General del 
Estado de Sonora), con el objeto de celebrar Sesión Ordinaria de la Honorable Junta Directiva 
del Instituto, a la que le corresponde en orden progresivo el número 746, que se desarrollará 
bajo el siguiente: 

 
 

ORDEN DEL DÍA 
SESIÓN ORDINARIA 746 

 
 
1. Lista de asistencia y verificación de quórum legal por parte de la LIC. BLANCA LOURDES 
SERRANO CUAMEA, titular del Órgano Interno de Control. 
  
2. Lectura del orden del día por el Secretario Técnico, LIC. FROYLÁN GÁMEZ GAMBOA, y aprobación 

por los integrantes de la Junta Directiva. 
  
3. Lectura y aprobación de  la Acta de Sesión Ordinaria de la Junta Directiva No. 745. 

  
4. Solicitud de autorización para la incorporación a la sesión del día, de los servidores públicos del 
Instituto, como asesores de la Junta Directiva. 
  
5.I. Informe de Dirección General. 
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5.II. Informe de la Comisión Ejecutiva del Fondo de la Vivienda para los Trabajadores. 
 
5.III. Informe de cumplimiento de ejecución de acuerdos de las sesiones anteriores. 
  

5.IV. Presentación de estados financieros del Instituto correspondiente al III trimestre del ejercicio 2023. 
  
5.V. Presentación del avance presupuestal de los meses de enero a septiembre del ejercicio 2023. 
 
6. Discusión y Aprobación de los siguientes asuntos: 

 
 
SUBDIRECCIÓN DE PENSIONES, JUBILACIONES Y PRESTACIONES 
  
6.I.   Solicitud de autorización de diversas pensiones y jubilaciones. 
 
6.II. Solicitud de autorización para dejar sin efectos la revocación de la pensión por cesantía de 

Francisco Javier Tapia Lucero autorizada en la sesión ordinaria No.738. 
 
6.III. Presentación de informe relativo a altas y bajas de pensión efectuadas por el  Departamento de 

Nómina de Pensiones y Jubilaciones de los meses julio, agosto y septiembre del presente 
ejercicio 2023. 

 
SUBDIRECCIÓN DE SERVICIOS ADMINISTRATIVOS 

 
6.IV. Solicitud de autorización para realizar la baja definitiva de 204 bienes muebles que forman parte 

del activo fijo del Instituto y 42 bienes muebles que no forman parte del activo fijo, mismos que 

han concluido con el término de su utilidad. 

 

6.V.  Solicitud de autorización del destino final de los 203 bienes muebles que forman parte del activo 

fijo del Instituto y 42 bienes muebles que no forman parte del activo fijo, para ser donados al 

Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Estado de Sonora “DIF Sonora”. 

 

6.VI.  Presentación del informe sobre los depósitos realizados a la cuenta de pensiones del Instituto de 

Banco Santander con número de cuenta 65503668536, por la venta de bienes muebles que han 

sido dados de baja por haber concluido con su vida útil.  

 

6.VII. Presentación del Avance en la ejecución del Programa Anual de Adquisiciones, Arrendamientos y  

Servicios al mes de septiembre del presente ejercicio 2023. 

SUBDIRECCIÓN DE FINANZAS 

 
6.VIII. Solicitud de autorización para realizar Afectación de Resultados de Ejercicios Anteriores, por la 

cantidad de $2,484,338,39 (Son dos millones cuatrocientos ochenta y cuatro mil trescientos 
treinta y ocho pesos 39/100 M.N.) generados durante los meses de julio, agosto y septiembre del 
2023, por los distintos conceptos según detalle en relación adjunta”. 
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6.IX.  Presentación de saldos del Gobierno del Estado, Magisterio, Ayuntamientos y organismos 

incorporados a ISSSTESON con cierre al mes de septiembre de 2023. 
 
6.X.   Presentación del informe de seguimiento al Acuerdo 8.VII.2019.SO.695, relativo a “Realizar las 

adecuaciones presupuestarias y financieras necesarias, mediante las cuales se garantice el 
pago de la nómina y demás prestaciones previstas en la Ley 38 para los pensionados y 
jubilados” de los meses de agosto, septiembre y octubre de 2023. 

 
UNIDAD DEL FONDO DE LA VIVIENDA 

 
6.XI. Solicitud de autorización para otorgar crédito hipotecario por la cantidad de $440,000.00 (Son: 

Cuatrocientos cuarenta mil pesos 00/100 M.N.) a favor del C. JOSÉ LUIS HERNÁNDEZ PINEDA. 
 
UNIDAD DE PLANEACIÓN, EVALUACIÓN Y TRANSPARENCIA 

 
6.XII. Presentación y solicitud de autorización de Adecuaciones Presupuestales correspondientes al III 

trimestre del ejercicio 2023, debidamente validadas por cada una de las áreas. 
  

6.XIII. Informe del  Avance Programático y Plan de Labores correspondientes al III trimestre  2023.  
 
UNIDAD JURÍDICA 

 
6.XIV. Solicitud de autorización para celebrar convenio de incorporación al régimen total que establece 
la Ley 38 al organismo descentralizado Consejo para el Desarrollo Sostenible del Estado de Sonora 
(CODESO). 
 

7. Resumen de Acuerdos 
 
8.- Clausura de Sesión. 
 
 

En uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, da la bienvenida a los representantes de los 
tres poderes, al suplente del Oficial Mayor, al  suplente del Secretario de Hacienda, a  los 
sindicatos, así mismo al Lic. Mauricio Montaño Medina Director General de Asuntos Jurídicos 
de la Secretaria de Salud Pública  como invitado especial y previo acuerdo en sesión anterior, a 
todos los que nos acompañan en la presente sesión. 
 
En desahogo del primer punto del orden del día, se pasó lista de asistencia, encontrándose 
reunidos los Consejeros de la Junta Directiva, la Lic. Blanca Lourdes Serrano Cuamea, 
Titular del Órgano Interno de Control, declaró que existe quórum legal necesario para la 

celebración de la presente Sesión, quien señala con fundamento en el artículo 10 del 
Reglamento para la Celebración de Sesiones de Órganos de Gobierno de las Entidades de la 
Administración Pública Paraestatal y conforme al artículo 32 del  Reglamento de la Secretaría 
de la  Contraloría General del Estado,  declaró que existe quórum legal necesario para dar 
inicio con  la celebración de la presente sesión ordinaria 746, del día de hoy treinta y uno de  
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octubre de 2023, por lo que solicitó al Presidente de la Junta Directiva declare formalmente 
inaugurada la sesión ordinaria 746.  
  
Acto continuo, el Secretario Técnico cede el uso de la voz al Ing. José Martín Vélez de la 
Rocha, suplente del Secretario de Gobierno, representante del titular del Poder Ejecutivo y 
Presidente de la Junta Directiva, quien da la bienvenida a los presentes y declara formalmente 
inaugurada la Sesión Ordinaria número 746. 
 

 
En desahogo del segundo punto, referente a la lectura y aprobación del Orden del Día, se dio 
lectura a la misma, por el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y Secretario Técnico 
de la Junta Directiva.  
 
ACUERDO: Se aprueba el contenido del Orden del Día, en los términos expuestos por el Lic. 
Froylán Gámez Gamboa, Director General y Secretario Técnico de la Junta Directiva, por el 
voto unánime de los Consejeros presentes. 
  
En desahogo del tercer punto del orden del día, referente a la autorización del Acta de Sesión 

Ordinaria de la Junta Directiva No. 745 de la Junta Directiva. 
 
Se aprueba por unanimidad el contenido del Acta de Sesión Ordinaria de la Junta Directiva No. 
745. 
  
En desahogo del cuarto punto del orden del día, referente a la autorización para la 

incorporación a la presente sesión de los funcionarios públicos del Instituto que se encuentran 
presentes y que por sus funciones son quienes conocen los asuntos a tratar, como asesores de 
la Junta Directiva, se somete a consideración del pleno y acto seguido, se aprueba por el voto 
unánime de los Consejeros integrantes: 
 
La incorporación a la presente sesión de los Funcionarios Públicos del Instituto que se 
encuentran presentes: 
 
 

• Mtro. Renato Alberto Girón Loya.    

 Subdirección de Pensiones, Jubilaciones y Prestaciones.  
 

• Lic. Mauricio Castrejón Obregón.         
Subdirector de Servicios Administrativos 
 

•  Mtro. José Carlos García Olea.  
Subdirector de Finanzas 
 

• Mtro. Francisco Zárate Soto 

Jefe del Depto. de Contabilidad 
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• C.P. Luz del Carmen Rosas Otero 
Jefa del Depto. de Ingresos 
 

• Mtro. Alaín Valenzuela Soto 

Encargado del  Depto. de Control Presupuestal 
 

• Lic. Vladimir Cano León. 

Jefe de la Unidad de Planeación, Evaluación y Transparencia. 

 

• Lic. Andrés Salas Sánchez. 

Jefe de la Unidad del Fondo de la Vivienda.  

 

• Mtro. Darbé López Mendívil 

Jefe de la Unidad Jurídica. 
 
 
Se aprueba por unanimidad la incorporación a la presente sesión de los funcionarios públicos del 
Instituto que se encuentran presentes y que por sus funciones son quienes conocen los asuntos a 
tratar, como asesores de la Junta Directiva. 
 
En desahogo del quinto punto uno del orden del día, se presenta informe de Dirección General. 
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En este acto en uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y Secretario 
Técnico de la Junta Directiva, señala que el presente informe se integra con los datos 
proporcionados por cada una de las Subdirecciones y Jefaturas de Unidad que integran este 
Instituto y que les permite tener un panorama del funcionamiento del instituto, cabe destacar 
que en el área de informática echamos a andar la receta digital en este mes que lleva de 
funcionar van 7038 consultas de recetas a través  de la aplicación, los recibos de los 
pensionados también se digitalizaron con esto de evita largas filas, asimismo se informa de  la 
productividad médica, de los contratos de la administración, es un informe muy completo, sin 
embargo si tienen alguna duda sobre algún tema que se necesite ampliar? 
 
Consecuente a ello toma el uso de la voz el Prof. José Castillo Valenzuela representante de la 
Sección 54 del SNTE para manifestar que en cuanto al informe que se entrega no veo reflejado 
el presupuesto de ingresos y egresos para el ejercicio 2024, como es de nuestro conocimiento 
a mediados de noviembre el Ejecutivo por conducto  de la Secretaría de Hacienda entregara el  
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presupuesto por Ley, ahora dentro de las facultades de la Junta Directiva está el autorizar el 
presupuesto  de ingresos y egresos y no veo en el orden del día, la presentación del 
presupuesto de ingresos y egresos por lo que solicito se nos informe el estatus, si ya se 
entregó a la Secretaria de Hacienda? Sería interesante tomar conocimiento previo porque hay 
algunas peticiones que me gustaría incorporar en el presupuesto si están o si es necesario 
incorporar, por lo que sí es interesante tener conocimiento que ya sabemos cuál es el criterio 
tenemos el antecedente del año pasado, dentro de las peticiones que tiene la organización 
sindical es el poder ampliar los préstamos a corto plazo y préstamos prendarios, como 
sabemos algunas prestaciones del instituto tienen una fuente de ingreso pero estos préstamos 
son igual que los de vivienda ya que lo que se invierta se va recuperar, precisamente la 
pregunta es, estamos a 31 de octubre y para el 15 de noviembre por la responsabilidad del 
Instituto yo supongo que ya entrego el presupuesto elaborado para los efectos 
correspondientes y que el ejecutivo lo integre en su presupuesta central.  
 
Acto continúo en uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y Secretario 
Técnico de la Junta Directiva le responde que efectivamente ya fue entregado el presupuesto  
de ingresos y egresos, en este acto cede el uso de la voz al Mtro. José Carlos García Olea, 
Subdirector de Finanzas quien manifiesta que efectivamente  y que el ingreso que se espera es 
de 9 mil millones alrededor y el egreso igualmente considerando el deficit que genera  
pensiones de 3,500 millones de pesos se buscaría el apoyo de Secretaría de Hacienda y 
Gobierno del Estado para cerrar los avances, por lo que esperamos lo mismo para el siguiente 
ejercicio, hay que tener claro  que la Ley del Presupuesto marca que cada dependencia deberá 
informar al ejecutivo de las necesidades pero eso no quiere decir que las necesidades serán 
aprobadas, dependen del Legislativo y como se identifica claramente el déficit de pensiones 
hay un incremento potencial que el legislativo espera que a partir del 2035 se baje esa joroba 
financiera.  
  
Toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y Secretario Técnico 
de la Junta Directiva, para agregar que este año por lo que corresponde a créditos a corto 
plazo se han erogado veintidós  millones setecientos ochenta y ocho mil, pero de enero al día 
de hoy llevamos trescientos treinta y siete millones en prestaciones sociales y económicas, por 
lo que es evidentemente recordar que anterior a la administración del Gobernador si no era por 
demanda  no se otorgaban, lo que no se ha podido otorgar es el préstamo prendario pero es 
algo que estamos trabajando, esperando se algo que el próximo año poderlo hacer y si hay 
posibilidades de ampliarlo con mucho gusto lo hacemos, esta es una fuente de financiamiento 
con retorno para el Instituto tiene un interés muy bajo estos préstamos, por lo que no es tan 
amplio el retorno ya que oscila entre un 8% , en la siguiente sesión se compartirá el 
presupuesto presentado ante la Secretaría de Hacienda.  
 
 
 
En desahogo del cinco punto dos del orden del día, se presenta Informe  de las acciones y 

acuerdos autorizados por la Comisión Ejecutiva del Fondo de la Vivienda. 
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En este acto toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y 
Secretario Técnico de la Junta Directiva,  para pedirle al Lic. Andrés Salas Sánchez, Jefe de la 
Unidad del Fondo de la Vivienda, exponga el presente punto.  
 
Por lo que en uso de la voz el Lic. Andrés Salas Sánchez, Jefe de la Unidad del Fondo de la 
Vivienda manifiesta que presenta el informe del estatus de los acuerdos de la Comisión en este 
caso de Fovisssteson, a la fecha se tienen cinco puntos acuerdos de los cuales uno se tiene  
concluido, uno cancelado, dos  en trámite y uno vigente, si me permiten puedo señalar que se 
tiene un avance del 61% del recurso aplicado a diversos créditos de los ejercicios del  2021 a  
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2023, fue aproximadamente un importe de veinticinco millones de pesos el cual podemos 
concluir en la siguiente semana.  
 
En este acto toma el uso de la voz el Prof. José Castillo Valenzuela representante de la 
Sección 54 del SNTE para cuestionar cómo va el proceso de la integración del fideicomiso es 
decir en base al acuerdo de la Junta Directiva para cruzar y darle salida a los tramites 
prestamos en curso que precisamente se apertura una cuenta especial para darle tramite a eso 
y el compromiso de apertura el fideicomiso.  

 
Respondiendo a ello el Lic. Andrés Salas Sánchez, Jefe de la Unidad del Fondo de la Vivienda,  
que actualmente se está trabajando administrativamente en ello de manera conjunta con la 
Subdirección de Finanzas, sobre todo la forma de cómo se va manejar, esperando que antes 
de que termine el año se encuentre concluido. 
 
Asimismo se tuvo la sesión del Comité Técnico del Fideicomiso ya prácticamente se aplicó a 14 
personas, esto es ya un gran avance ya que no se sesionaba desde el 2018 hemos avanzado 
considerablemente. 
 
En uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y Secretario Técnico de la 
Junta Directiva,  para pedirle al Lic. Andrés Salas Sánchez, Jefe de la Unidad del Fondo de la 
Vivienda que en la siguiente sesión informe el avance del mismo y los estados financieros los 
cuales están ya conciliados con el Departamento de Contabilidad y también los avances del  
otro Fideicomiso que ya sesiono.  
 
 
En desahogo del cinco punto tres del orden del día, se presenta Informe de cumplimiento de 
ejecución de acuerdos de las sesiones anteriores. 
 
5. III  Informe de cumplimiento de ejecución de acuerdos de las sesiones anteriores     
 
Ejercicio 2022 

 
 

   Total de 
Acuerdos 

S.O.724 

 Total 
de 
Acuer
dos 
S.E.72
5 

 Total de 
Acuerdos 
SO. 726 

 Total de 
Acuerdos 
S.E.727 

Total de 
Acuerdos 
S.O.728 

Total de 
Acuerdos 
S.E.729 

 Total de 
Acuerdos 
S.O.730 

 Total de 
Acuerdos 
S.E.731 

Total de 
Acuerdos 
S.O.732 

Total de 
Acuerdos 
S.E.733 

 Total de 
Acuerdos 
S.E.734 

 Total de 
Acuerdos 
S.E.735 

Total de 
Acuerdos 
S.O.736 

Total de 
Acuerdos 

S.O.737 

SSM 2  2  3  6 1 5    3  
SPJP 5  1 2 1 1 1 1 1 3 1  1 2 

SSA 4  3  6 1 6 2 3  2 1 6 1 
SF 5  3  3  4  3    6 1 

FOVI 0    3  1 1     0  

UPET 2    4  1  2    4 1 

UJ 2 2    1 1   2   5 2 
TOTAL 20 2 9 2 20 3 20 5 14 5 3 1 25 7 
             Total 136 
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EJERCICIO 2023 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Ahora bien por lo que respecta a los acuerdos de Junta Directiva del ejercicio 2020, 2021 y 
2022, que a la fecha se encuentran sin ser concluidos corresponde específicamente a la 
Subdirección de Servicios Médicos relativos a temas de pago de adeudos de ejercicios 
anteriores, de los cuales subsiste la necesidad de continuar con el proceso, para lo que se está 
trabajando de manera conjunta entre la  Subdirección de Finanzas y la Subdirección de 
Servicios Médicos con la creación de mesa de trabajo para conocer a detalle cada orden de 
pago, el estatus y las  condiciones para proceder con el pago de acuerdo con la Ley de 
Disciplina Financiera, relativo al pago de ADEFAS (2%);  avance que se continuara informando 
hasta su conclusión. 
 
Se tiene un acuerdo del 2019, que continuamente se informa su cumplimiento en cada sesión 
ordinaria de este Órgano de Gobierno el cual corresponde al ACUERDO N°8.VII.2019.SO.695: 
relativo a realizar las adecuaciones presupuestarias y financieras necesarias, mediante las 
cuales se garantice el pago de la nómina y demás prestaciones previstas en la Ley 38 para los 
pensionados y jubilad 

   Total de 
Acuerdos 

S.O.738 

 Total de 
Acuerdos 
S.E.739 

 Total de 
Acuerdos 
SO. 740 

Total de 
Acuerdos 
S.O. 741 

Total de 
Acuerdos 
S.E. 742 

Total de 
Acuerdos 
S.O. 743 

Total de 
Acuerdos 
S.E. 744 

Total de 
Acuerdos 
S.O. 745 

SSM  1  2     
SPJP 3 1 1 3 2 3 2 2 

SSA  1  4 1 2  2 
SF 3   2 1 2  1 

FOVI       3 1 
UPET 1   2 1   1 

UJ 2 2  1  2   
TOTAL 9 5 1 14 5 9 5 7 

  TOTAL    55    

NO. DE ACUERDOS POR UNIDAD CONCLUIDOS EN PROCESO 

SDM,  No. de Acuerdos                  25 23 2 

SPJP, No. De Acuerdos                 37 34 3 

SSA,  No. de Acuerdos                   45 42 3 

SDF, No. de Acuerdos                    34 34 0 

FOVI, No. de Acuerdos                   09 05 4 

UPET, No. de Acuerdos                  19  19 0 

UJ, No. de Acuerdos                       22 21 1 

TOTAL=191         T=178      T= 13 
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NO. ACUERDO 

 

ÁREA RESPONSABLE 

 

OBSERVACIONES 

 

ESTADO 

 

ACUERDO 8.lII.2020.SO.701. La 
H. Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, toma conocimiento y 
aprueba por unanimidad de sus 
integrantes, continuar con los 
procedimientos vigentes para 
productividad 2018, por concepto 
de honorarios, laboratorios y 
odontología, por un importe de 
$82,947.98 (Son: Ochenta y dos 
mil novecientos cuarenta y siete 
pesos 98/100 m.n) y se gestione 
el pago, con recursos del 
presupuesto 2020. 

 

 

 

SSM 

 
Con fecha  22 de agosto del 
presente la S.S.M., informó a 
esta ST que en informe rendido 
ante la H. Junta Directiva con 
número de oficio No. 
ISSSTESON-SDSM-922-2022, 
de fecha 19 de abril de 2022, se 
manifiesta que el acuerdo de 
referencia se encuentra con 
orden de pago, según 
información proporcionada por 
la Dra. Jessica Huerta 
Astiazarán, Coordinador de 
Atención Médica de 
ISSSTESON. 

La SSM señalo que 
no hay una 
expectativa de 
tiempo para 
concluirlo, la 
finalización del 
trámite de pago, se 
encuentra fuera de la 
esfera competencial 
de esta subdirección 
de servicios 
médicos. 

ACUERDO 8.lV.2020.SO.701. La 
H. Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, toma conocimiento 
del informe sobre productividad 
autorizada en la sesión 
extraordinaria 687 y sesión 
ordinaria 697, los cuales fueron 
tramitados en SIREGOB y no 
fueron concluidos y aprueba por 
unanimidad de sus integrantes, 
concluir con los trámites y 
gestionar su pago con 
presupuesto 2020, por la cantidad 
de $1,057,303.65 (Son: un millón 
cincuenta y siete mil trescientos 
tres pesos 65/100 M.N). 

 

 

 

SSM 

Con fecha  22 de agosto del 
presente la S.S.M., la 
Subdirección de Servicios 
Médicos informa a esta 
Secretaría Técnica que la Lic. 
Irán B. Hernández Encinas, 
cuando fungía como Jefe del 
Departamento de 
Subrogaciones Médicas 
manifestó  que la productividad 
no contó con toda la información 
y/o documentación suficiente 
para darle el trámite 
correspondiente. 

La SSM señalo que 
no hay una 
expectativa de 
tiempo para 
concluirlo, la 
finalización del 
trámite de pago, se 
encuentra fuera de la 
esfera competencial 
de esta subdirección 
de servicios 
médicos.  

ACUERDO 8.II.2020-SO-704. La 
H. Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes realizar el pago de 
productividad de servicios 
subrogados de ejercicios 
anteriores a 2019, por la cantidad 
de $28,248,228.25 (Son: 
Veintiocho millones doscientos 
cuarenta y ocho mil doscientos 
veintiocho pesos 25/100 M.N) 

 

 

SSM 

Con fecha 16 de febrero del 
presente la S.S.M informó que 
el  mismo que se encuentra con 
orden de pago.  

Con fecha  16 de febrero del 
presente la S.S.M informó a 
esta ST, que el acuerdo de 
referencia se encuentra en 
proceso. 

La SSM señalo que 
no hay una 
expectativa de 
tiempo para 
concluirlo, la 
finalización del 
trámite de pago, se 
encuentra fuera de la 
esfera competencia 
al de la SSM. 
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afectando presupuesto de 2020. 
Lo anterior, previo trámite de 
validación y registro en 
SIREGOB. 
ACUERDO 8.III.2020-SO-704. La 
H. Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes realizar el pago de 
productividad de servicios 
subrogados que se adeudan del 
ejercicio 2019, por la cantidad de 
$6,547,295.67 (Son: Seis 
millones quinientos cuarenta y 
siete mil doscientos noventa y 
cinco pesos 67/100 M.N), 
afectando presupuesto 2020. Lo 
anterior, previo trámite de 
validación y registro en 
SIREGOB. Este adeudo se 
relaciona con las coordinaciones 
médicas de: Hermosillo, Cajeme, 
San Luis Rio Colorado, 
Magdalena, Puerto Peñasco, 
Caborca, Baviacora y Cananea. 

 

SSM 

Con fecha  16 de febrero del 
presente la S.S.M informó a 
esta a esta ST, que la 
Coordinación de Atención 
Médica ha ejecutado los 
trámites administrativos 
correspondientes, por lo que lo 
relativo a pagos, es atribución 
de la Subdirección de Finanzas 
de ISSSTESON. 
 
 
 

La SSM señalo que 
no hay una 
expectativa de 
tiempo para 
concluirlo, la 
finalización del 
trámite de pago, se 
encuentra fuera de la 
esfera competencial 
de esta SSM. 

ACUERDO No. 8.IV.2020-SO-
704. La H. Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por 
el artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes realizar el pago de 
productividad de servicios 
proporcionados durante el 
ejercicio de 2019 al Hospital Dr. 
Ignacio Chávez, por la empresa 
PRODUCTOS HOSPITALARIOS 
S. A DE C.V., por un monto de 
$3,820,677.79 (Son: Tres 
millones ochocientos veinte mil 
seiscientos setenta y siete pesos 
79/100 M.N), afectando 
presupuesto 2020. Lo anterior, 
previo trámite de validación y 
registro en SIREGOB. 

 
 
 
 
 
 

SSM 

Con fecha 16 de febrero del 
presente la S.S.M informó a 
esta informo a esta ST, que El 
Centro Médico Dr. Ignacio 
Chávez de ISSSTESON,  en 
informes previos, manifiesta que 
se afectaron en el presupuesto 
de egresos del ejercicio fiscal 
2020,  $3,377, 150.88 y el 
restante de lo autorizado, 
presentó inconsistencias en la 
emisión de facturas por parte 
del prestador de servicios. 
 

 
 
EN PROCESO  

ACUERDO. No.8.IX.2020-SO-
704 La H. Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes realizar el pago por 

 
 
 
 
 
 

SSM 

Con fecha 16 de febrero del 
presente la S.S.M informó a 
esta ST, que el acuerdo de 
referencia se encuentra con 
orden de pago No. 63192 y 
63194, según información 
proporcionada por la Dra. Dra. 

La SSM señalo que 
no hay una 
expectativa de 
tiempo para 
concluirlo, la 
finalización del 
trámite de pago, se 
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concepto de reposición de gastos 
a diversos derechohabientes, 
correspondientes al 2019, por la 
cantidad de $20,740.00 (Son: 
Veinte mil setecientos cuarenta 
pesos 00/100 M.N.), afectando 
presupuesto 2020 de las 
coordinaciones de Hermosillo y 
Caborca. Lo anterior, previo 
trámite de validación y registro en 
SIREGOB. 

Jessica Huerta Astiazarán, 
Coordinador de Atención 
Médica de ISSSTESON, tal 
como se ha notificado en 
informes rendidos con 
anterioridad. 

encuentra fuera de la 
esfera competencia 
de la SSM. 

ACUERDO N°8.II.2020-SO-708. 
La H. Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes para que los tramites 
de reposición de gastos, por la 
cantidad de $227,841.49 (Son: 
Doscientos veintisiete mil 
ochocientos cuarenta y un pesos 
49/100 m.n.) afecten el 
presupuesto del ejercicio 2020, 
con cargo a las unidades 
responsables y a las partidas 
correspondientes de las 
Coordinaciones Médicas de 
Puerto Peñasco, del Mayo 
(Huatabampo), San Luis Río 
Colorado y Magdalena. 

 
 
 
 
 
 

SSM 

Con fecha 16 de febrero del 
presente la S.S.M informó a 
esta ST, que la Coordinación de 
Atención Médica ha ejecutado 
los trámites administrativos 
correspondientes, por lo que lo 
relativo a pagos, es atribución 
de la Subdirección de Finanzas 
de ISSSTESON. 
 
Orden de pago: 60831,60832, 
60833, 60834, 60835, 60840, 
62798, 63650, 63652, 62801, 
63653, 63654, 63736, 63651, 
63619 

La SSM señalo que 
no hay una 
expectativa de 
tiempo para 
concluirlo, la 
finalización del 
trámite de pago, se 
encuentra fuera de la 
esfera competencia 
de la SSM. 

ACUERDO N°8.V.2020-SO-708. 
La H. Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes realizar el pago de 
productividad 2019, con 
presupuesto del ejercicio 2020, 
correspondiente a 32 trámites por 
un total de $1,878,211.60 (Son: 
Un millón ochocientos setenta y 
ocho mil doscientos once pesos 
60/100 m.n.) del prestador de 
servicio  Impulso Mexicano S.A. 
de C.V.,  por servicios de prótesis 
y ortesís en el Centro Médico Dr. 
Ignacio Chávez. 

 
 
 
 
 

SSM 
 
 

Con oficio SDSM-2077-2023 de 
fecha  10 de octubre del 
presente 2023,  la S.S.M 
informó a esta ST, que la 
Subdirección de Finanzas 
concluyo con el pago de los 32 
trámites autorizados por un total 
de $1,878,211.60. 
 

 

CONCLUIDO 

ACUERDO N°8.VI.2020-SO-708. 
La H. Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 

 
 

SSM 

Con fecha  22 de agosto del 
presente 2023,  la S.S.M 
informó a esta ST, que 
la Coordinación de Atención 
Médica ha ejecutado los 

La SSM señalo que 
no hay una 
expectativa de 
tiempo para 
concluirlo, la 
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unanimidad de sus consejeros 
integrantes afectar presupuesto 
2020, por concepto de 
productividad 2019 de servicios 
médicos subrogados con médicos 
y Servicios de Salud de Sonora, 
por un monto de $2,870,746,87 
(Son: Dos millones ochocientos 
setenta mil setecientos cuarenta y 
seis pesos 87/100 m.n.). 

trámites administrativos 
correspondientes, por lo que lo 
relativo a pagos, es atribución 
de la Subdirección de Finanzas 
de ISSSTESON. 
 
 
 
 

finalización del 
trámite de pago, se 
encuentra fuera de la 
esfera competencia 
de la SSM. 

ACUERDO 8III.2021.SO-712. La 
H. Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes para afectar el 
presupuesto del ejercicio 2021, 
de la partida 39903-
subrogaciones de las unidades 
Coordinación Médica de 
Hermosillo y Coordinación Médica 
de Cajeme, por la cantidad de 
$8,638,039.00 (Son: Ocho 
millones seiscientos treinta y ocho 
mil, treinta y nueve pesos 00/100 
M.N.), por concepto de adeudo 
2019, a los Servicios de Salud de 
Sonora. 

 
 
 
 
 
 

SSM 
 

Con fecha  16 de febrero del 
presente la S.S.M informó a 
esta ST, que manifiesta que el 
acuerdo de referencia se 
encuentra con orden de pago, 
según información 
proporcionada por la Dra. 
Jessica Huerta Astiazarán, 
Coordinador de Atención 
Médica de ISSSTESON. 

La SSM señalo que 
no hay una 
expectativa de 
tiempo para 
concluirlo, la 
finalización del 
trámite de pago, se 
encuentra fuera de la 
esfera competencia 
de la SSM. 

ACUERDO 8.I.2021.SO-714. La 
H. Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes afectar el presupuesto 
del ejercicio 2021, de la partida 
39903, subrogaciones de la 
Clínica Hospital ISSSTESON 
Nogales, por la cantidad de 
$303,296.00 (Son: Trescientos 
tres mil, doscientos noventa y 
seis pesos 00/100 M.N), por 
concepto de adeudo 2019, a los 
Servicios de Salud Sonora. 

 
 
 
 
 
 

SSM 

Con fecha  16 de febrero del 
presente la S.S.M informó a 
esta ST, que exhibe copia 
simple de oficio No. DCHN-270-
2022, suscrito por el C. Dr. 
Ramón Rodríguez Estrella, 
Director de la Clínica Hospital 
ISSSTESON Nogales, mediante 
el notifica que dicho nosocomio 
ha ejecutado las acciones 
administrativas 
correspondientes y ha solicitado 
ante la Subdirección de 
Finanzas de ISSSTESON, el 
pago al proveedor por la 
cantidad de $303,296.00, mismo 
que cuenta con orden de pago: 
80046,80050,80054,80055,8805
6, 80057, 80058, 80059, 80060, 
80061, 80064, 80065 y 80066. 

La SSM señalo que 
no hay una 
expectativa de 
tiempo para 
concluirlo, la 
finalización del 
trámite de pago, se 
encuentra fuera de la 
esfera competencia 
de la SSM 
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ACUERDO N°8.III.2021-SO-718: 
La H. Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes realizar el pago y 
afectar el presupuesto del 
ejercicio 2021, de la partida 
39903-subrogaciones, por la 
cantidad de $88,322,98 (Son: 
Ochenta y ocho mil trecientos 
veintidós mil, noventa y ocho 
pesos 00/100 M.N.), derivado de 
la prestación de diversos 
prestadores de servicios 
subrogados en el ejercicio 2020.  

 
 
 
 

SSM 
Con oficio SDSM-2077-2023 de 
fecha  10 de octubre del 
presente 2023,  la S.S.M 
informó a esta ST, que la 
Subdirección de Finanzas 
concluyo con el pago Orden de 
pago: 87330, 86744. 
 

CONCLUIDO 
 
 
 
 

ACUERDO 7.II-2022-SO-728 
La H. Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes realizar el registro en 
el Sistema Integral de Recursos 
Empresariales (SIRE) de 42 
trámites de reembolso, afectando 
el presupuesto del presente 
ejercicio 2022, por un monto de 
$881,857.60 M.N. (Son: 
Ochocientos ochenta y un mil 
ochocientos cincuenta y siete 
pesos 60/100 M.N) el cual fue 
previamente autorizado por el 
Comité Técnico. 

 
 
 
 
 

SSM 

Con fecha  22 de agosto del 
presente 2023, la S.S.M informó 
que el Comité Técnico, ha 
realizado las acciones 
correspondientes para dar cabal 
cumplimiento al acuerdo de 
referencia. 

 
 
 
 
CORRESPONDE A 
LA SF REALIZAR EL 
PAGO EN SU 
TOTALIDAD. 

ACUERDO N°7.XV-2022-SO-
728: La H. Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, aprueba por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes protocolizar y/o 
corregir escritura de compraventa 
del inmueble identificado como 
lote 09, manzana 44 del 
fraccionamiento ISSSTESON 
Brisas del Valle, en la ciudad de 
Navojoa Sonora, a celebrarse con 
los C. LUIS ALFONSO ACOSTA 
GARCÍA y su cónyuge 
EVANGELINA CAMPOY BURBO.  

 
 

FOVI 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mediante oficio No. FOVI/23/979  
de fecha 23 de octubre de 2023, 
el  Jefe de la Unidad del de 
Fondo de la Vivienda informo 
que se encuentra en espera del 
anteproyecto notarial para 
revisión. 
 
 

 
 
 
 
 

EN PROCESO,  

ACUERDO N°3.III-2022-SE-729. 
La Junta Directiva, con 

 
 

 
Se concluyó con el proceso ante 
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fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por mayoría 
de sus consejeros integrantes, 
realizar trámites para la 
revocación de los poderes 
otorgados. 

UJ notaría pública No.4 a cargo del 
Lic. Miguel Ángel Murillo. 

 
 

CONCLUIDO 

ACUERDO N°7.II-2022-SO-730. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes realizar afectación 
presupuestal del presente 
ejercicio 2022, por un monto de 
$51,274.00 M.N. (Son: Cincuenta 
y un mil doscientos setenta y 
cuatro pesos 00/100 M.N.) con 
cargo a la partida 39903, del 
presupuesto asignado a la 
Coordinación Médica de 
Magdalena, por  concepto de 
servicios subrogados prestados 
por los Servicios de Salud Sonora 
en el ejercicio 2021. 

 
 
 
 
 
 

SSM 

Con fecha  22 de agosto del 
presente ejercicio 2023,  la 
S.S.M informó a esta ST, que el 
acuerdo de referencia se 
encuentra con orden de pago, 
según información 
proporcionada por la Dra. 
Jessica Huerta Astiazarán, 
Coordinador de Atención 
Médica de ISSSTESON. 
 

 
 
 
 
 
EN PROCESO, SIN 
EXPECTATIVA DE 
TIEMPO 

ACUERDO N°7.V-2022-SO-730. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
realizar los gestiones 
administrativas para la 
publicación en el B.O. del Gob. 
del Estado Sonora, la reforma al 
Reglamento de los Servicios 
Médicos autorizada en la sesión 
ordinaria 714.  

 
 
 
 

SSM 

 
Concluido el proceso de 
formalización fueron enviados al 
Boletín Oficial para su 
publicación.  
Con fecha 31 de agosto de 
2023, fue publicado en el 
Boletín Oficial del Estado. 

 
 

CONCLUIDO 

ACUERDO N°7.VI-2022-SO-730. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes la reforma de los 
artículos 2, 9 y 10 del Reglamento 
para los Servicios Médicos y su 
publicacion en el Boletín Oficial 
del Gobierno del Estado. 

 
 
 

SSM 

 
Concluido el proceso de 
formalización fueron enviados al 
Boletín Oficial para su 
publicación. 
Con fecha 31 de agosto de 
2023, fue publicado en el 
Boletín Oficial del Estado. 

 
 

CONCLUIDO 

ACUERDO N°7.XX-2022-SO-
730. La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 

 
 
 

UJ 

 
La Unidad Jurídica, proporciono 
al Organismos el convenio a 
celebrar para efectos de ser 
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de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes celebrar convenio de 
prestaciones de seguridad social 
con el organismo DIF Empalme 
como organismo independiente 
con personalidad jurídica y 
patrimonio propio, en los mismos 
términos que el convenio 
celebrado con el ayuntamiento de 
esa localidad. 

formalizado, el cual se suscribió 
con fecha 23 de octubre del 
presente ejercicio 2023. 

 
 

CONCLUIDO 

ACUERDO N°7.II-2022-SO-732. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes la baja definitiva de 47 
bienes muebles que forman parte 
del activo fijo del Instituto, y su 
posterior venta. 

 
 
 

SSA 

La SSA, mediante oficio 
SSA/2030/2023, de fecha 10 de 
octubre de 2023, informo a esta 
ST, que se realizó la venta de 
03 bienes el día 03 de 
Septiembre de 2022 al Sr. 
Prospero Soto Valdez, negocio 
dedicado a la compra de 
chatarra, venta de 29 bienes el 
día 11 de Noviembre 2022, la 
venta de 11 bienes el 21 de abril 
de 2023 ambas a Recicladora el 
Canal, venta de 2 bienes el día 
08 de mayo de 2023 al Sr. 
Prospero Soto Valdez, negocio 
dedicado a la compra de 
chatarra. Quedando pendientes 
02 bienes por enajenar para 
concluir el acuerdo. 

 
 
 
 
 

EN PROCESO 

ACUERDO N°7.II-2023-SO-738. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, aprueba por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes, se realice estudio 
exhaustivo en su aspecto jurídico 
y financiero para su posterior 
presentación. 

 
 
 

SPJP 

Con fecha 11 de octubre del año 
en curso, la SPJP mediante 
oficio No. SPJP-OCI-488-2023, 
informa a esta ST, que se 
encuentra en proceso. 

 
 
 

EN PROCESO 

ACUERDO N°7.III-2023-SO-738. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, aprueba por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes autorización el 
Manual del Sistema de Pensiones 
de la Consola SII. 

 
 
 

SPJP 

Con fecha 11 de octubre del año 
en curso, la SPJP mediante 
oficio No. SPJP-OCI-488-2023, 
informa a esta ST, que se 
encuentra aplicando. 

 
 
 

CONCLUIDO 

ACUERDO N°7.XIV-2023-SO-
738. La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
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unanimidad de los consejeros 
integrantes realizar análisis de 
viabilidad de los convenios para 
la prestación del servicio médico 
a personal pensionado, 
celebrados con los organismos 
incorporados a ISSSTESON.  

 
UJ 

 
 
En proceso de revisión. 
 

 
 

EN PROCESO 

ACUERDO N°4.4-2023-SE-739. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de los consejeros 
integrantes revocar el poder de 
los abogados del despacho 
externo Licenciados Jesús 
Hidalgo Contreras, Norma Alicia 
Mendoza verduzco, Jesús 
Hidalgo Mendoza, Raúl Hidalgo 
Mendoza, Julio Alonso Hidalgo 
Mendoza, Rocío Guadalupe 
Hidalgo Mendoza, Fidel Eduardo 
Alonso Cifuentes, Luis Eduardo 
Alonso Montoya. 

 
 
 

UJ 

 
 
 
El Notario concluyo con el 
proceso de formalización. 

 
 
 

CONCLUIDO 

ACUERDO N°4.5-2023-SE-739. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de los consejeros 
integrantes y conforme lo 
establece los artículos 2830 y 
2831 del Código Civil para el 
Estado de Sonora, se otorga 
poder general para pleitos y 
cobranzas y actos de 
administración en materia jurídica 
administrativa, laboral, civil, 
mercantil y penal a los 
profesionistas del despacho 
externo Trust Word Legal 
Prevention S.C.: 

 
 

UJ 

 
 
 
El Notario concluyo con el 
proceso de formalización  

 
 
 
 

CONCLUIDO 

ACUERDO N°7.IV-2023-SO-741. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de los consejeros 
integrantes someter a análisis el 
acuerdo del punto noveno del 
acta de sesión ordinaria de Junta 
Directiva No. 516, de fecha 18 de 
diciembre de 2007, para su 
eventual ratificación o 

 
 
 

SPJP 

 
 
 
Con fecha 11 de octubre del año 
en curso, la SPJP mediante 
oficio No. SPJP-OCI-488-2023, 
informa a esta ST, que se 
encuentra 

 
 
 
 

EN PROCESO 
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cancelación. 
ACUERDO N°7.VII.2023-SO- 
741. La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de los consejeros 
integrantes dar la baja de 170 
muebles propuestos, para 
posteriormente donarse y 
venderse en relación al acuerdo 
7.IV.2023-SO-738. 

 
 
 
 
 

SSA 

La SSA, mediante oficio 
SSA/2030/2023, de fecha 10 de 
octubre de 2023, informo a esta 
ST, que se realizó la donación 
de 29 bienes a la Comisión 
Estatal del Bienes y 
Concesiones y la venta de 109 
bienes a Recicladora el Canal y 
la donación de 5 bienes a favor 
de la CEBC. Y 13*bienes 
cuentan con denuncia ante el 
MP. 

 
EN PROCESO 

ACUERDO N°7.VIII.2023-SO-
741. La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de los consejeros 
integrantes dar de baja los 114 
muebles propuestos, para 
posteriormente donarse y 
venderse. 

 
 
 

SSA 

La SSA, mediante oficio 
SSA/2030/2023, de fecha 10 de 
octubre de 2023, informó a esta 
ST, que se realizó la donación 
de 76 bienes a la Comisión 
Estatal del Bienes y 
Concesiones en fecha 31 de 
Octubre de 2023, así como la 
donación de 14 bienes a la 
Asociación Unidos por 
Baviácora y la venta de 23 
bienes a Recicladora el Canal.1 
bien cuenta con denuncia ante 
el Ministerio Público, 

 
CONCLUIDO 

 
ACUERDO N°6.I.-2023-SO-743. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de los consejeros 
integrantes diversas pensiones y 
jubilaciones. 

 
 

SPJP 

Con fecha 11 de octubre del año 

en curso, la SPJP mediante 

oficio No. SPJP-OCI-488-2023, 

informa a esta ST, que se 

encuentra dada de alta en 

nómina de pensionados. 

CONCLUIDO 

 
ACUERDO N°6.II.-2023-SO-743. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de los consejeros 
integrantes modificar el 
procedimiento de supervivencia 
establecida en los artículos 67 al 
75 del Reglamento de Pensiones 
del ISSSTESON 

 
 
 

SPJP 

Con fecha 11 de octubre del año 

en curso, la SPJP mediante 

oficio No. SPJP-OCI-488-2023, 

que el día  05 de octubre fue 

publicado en el Boletín Oficial 

del Gobierno del Estado. 

 

Autoridad responsable - Unidad 

Jurídica. 

 
 
 

CONCLUIDO 

 
ACUERDO N°6.V.-2023-SO-743. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 

 
 
 
 
 

La SSA, mediante oficio 

SSA/2030/2023, de fecha 10 de 

octubre de 2023, informo a esta 

ST, que se encuentra en 

proceso de elaboración de 

 
 

EN PROCESO 
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de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de los consejeros 
integrantes realizar la baja 
definitiva de 87 bienes muebles, 
de los cuales 72 van a ser 
donados a DIF Sonora y 08 a la 
Asociación Médicos por Salud 
Sonora, A.C. 

 
 
 

SSA 

Contrato para solicitar su 

validación a la Secretaría de la 

Consejería Jurídica. 

 
ACUERDO N°6.X.-2023-SO-743. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, por unanimidad de 
sus consejeros integrantes 
autoriza celebrar adendum al 
convenio de prestaciones de 
seguridad social celebrado con el 
Instituto Superior de Seguridad 
Pública del Estado, ahora 
denominado por el Decreto 
No.114 de fecha 30 de marzo de 
2023, como Universidad de la 
Seguridad Pública del Estado de 
Sonora, para actualizar el 
apartado de declaraciones. 

 
 
 
 

UJ 

 

 

 

 

La Unidad Jurídica, envió el 

proyecto del convenio al 

organismo para formalización el 

cual se concluyó con fecha 02 

de octubre del presente 2023.  

 
 
 
 
 
 

CONCLUIDO 

 
ACUERDO N°4.1.2023-SE-744. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38 autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes diversas pensiones y 
jubilaciones. 

 
 

SPJP 

Con fecha 11 de octubre del año 

en curso, la SPJP mediante 

oficio No. SPJP-OCI-488-2023, 

informa a esta ST, que se 

encuentra dadas de alta en 

nómina de pensionados. 

 
 
 
 

CONCLUIDO 

ACUERDO N°4.2.2023-SE-744. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38 autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes modificar el acuerdo 
derivado del segundo asunto de 
la sesión ordinaria no. 516 de 
Junta Directiva celebrada el 18 de 
diciembre de 2007, mediante el 
cual se aprobó el Comité de 
Evaluación y Sanción de Servicio 
por interinatos en magisterio. 

 
 
 
 

SPJP 

Con fecha 11 de octubre del año 

en curso, la SPJP mediante 

oficio No. SPJP-OCI-488-2023, 

informa a esta ST, que se 

encuentra concluido. 

 
 
 
 

CONCLUIDO 
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ACUERDO N°4.3.2023-SE-744. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38 autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes reformar diversos 
artículos del Reglamento para la 
operación  del Fideicomiso de 
Créditos del Fondo de la 
Vivienda, en los términos 
propuestos. 

 
 
 

FOVI 

Con oficio No.FOVI/23/979, el 

Jefe de la Unidad del Fondo de la 

Vivienda informa esta ST que con 

fecha 28 de septiembre de 2023 

fue publicado en el Boletín Oficial 

del Gobierno del Estado.  

 
 
 

CONCLUIDO 

ACUERDO N°4.4.2023-SE-744. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38 autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes celebrar contrato con 
la institución financiera BBVA 
seleccionada por la Comisión 
Ejecutiva del Fondo de la 
Vivienda para el manejo de los 
recursos del Fondo de la 
Vivienda. 

 
 
 
 

FOVI 

 

Con fecha 23 de octubre de 2023, 

la Unidad del Fondo de la 

Vivienda mediante oficio No. 

FOVI-23-979 informó a esta ST 

que se encuentra en proceso de 

celebración del instrumento 

financiero y en trámite bancario 

administrativo. 

 
EN PROCESO 

ACUERDO N°4.5.2023-SE-744. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38 autoriza por 
unanimidad de sus consejeros 
integrantes que el Fondo de la 
Vivienda para los Trabajadores 
del Estado sea operado mediante 
la apertura de una cuenta 
provisional, hasta en tanto el 
FIDEICOMISO....  

 
 
 

FOVI 

 

Con fecha 23 de octubre de 2023, 

la Unidad del Fondo de la 

Vivienda mediante oficio No. 

FOVI-23-979 informó a esta ST 

que se encuentra abierta y 

operando. 

 
 
 

VIGENTE 

ACUERDO N°7.I.-2023-SO-
745. La Junta Directiva, con 

fundamento en lo dispuesto 
por el artículo 104, fracciones 
III y XIV de la Ley 38, autoriza 
por unanimidad de los 
consejeros integrantes 
diversas pensiones y 
jubilaciones. 

 
 
 

SPJP 

Con fecha 11 de octubre del año 

en curso, la SPJP mediante oficio 

No. SPJP-OCI-488-2023, informa 

a esta ST, que se encuentra en 

proceso. 

 
 

EN PROCESO 

ACUERDO N°7.II.-2023-SO-745. 
La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV 
de la Ley 38, autoriza por 
unanimidad de los consejeros 

 
 
 

SPJP 

Con fecha 11 de octubre del año 

en curso, la SPJP mediante oficio 

No. SPJP-OCI-488-2023, informa 

a esta ST, que se encuentra 

 
 
CONCLUIDO 
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integrantes realizar adendum al 
acuerdo No.4.2.2023-SE-2023-
744, emitido por la Junta Directiva 
el 19 de julio de 2023 para 
adicionar los siguiente:  

concluido. 

ACUERDO N°7.III.-2023-

SO-745. La Junta Directiva, 

con fundamento en lo 

dispuesto por el artículo 

104, fracciones III y XIV de 

la Ley 38, autoriza por 

unanimidad de los 

consejeros integrantes los 

nombramientos y estímulos 

de personal de confianza 

que se detallan en el 

siguiente recuadro:  

 
 
 
 

SSA 

La SSA, mediante oficio 

SSA/2030/2023, de fecha 10 de 

octubre de 2023, informo a esta 

ST, que se llevó a cabo la 

formalidad del acuerdo. 

 
 
CONCLUIDO 

ACUERDO N°7.IV.-2023-SO-
745. La Junta Directiva, con 

fundamento en lo dispuesto 
por el artículo 104, fracciones 
III y XIV de la Ley 38, autoriza 
por unanimidad de los 
consejeros integrantes 
modificar el acuerdo No. 7.IX-
2022-SO-730, autorizado en la 
sesión 730 de fecha 30 de 
junio de 2022, para que los 
ingresos obtenidos de la venta 
de los muebles objeto de dicho 
acuerdo, sea destinado a la 
cuenta de pensiones del 
Instituto, (cuenta Santander 
No. 65503668536). 

 
 

SSA 

 

La SSA, mediante oficio 

SSA/2030/2023, de fecha 10 de 

octubre de 2023, informo a esta 

ST, que se llevó a cabo la 

formalidad del acuerdo. 

 
 
CONCLUIDO 

ACUERDO N°7.VI.-2023-SO-
745. La Junta Directiva, con 

fundamento en lo dispuesto 
por el artículo 104, fracciones 
III y XIV de la Ley 38, autoriza 
por unanimidad de los 
consejeros integrantes realizar 
afectación de Resultados de 
Ejercicios Anteriores, por la 
cantidad $2, 473,635, 97 (Son 
dos millones cuatrocientos 

 
 
 
 

SF 

La Subdirección de Finanzas 

mediante oficio No. 

SDF/4548/2023, informó a esta 

ST que el acuerdo se encuentra 

realizado. 

 
 
 
 
 
CONCLUIDO 
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setenta y tres mil seiscientos 
treinta y cinco pesos 97/100 
M.N.) generados durante los 
meses de abril, mayo y junio 
del 2023, por los distintos 
conceptos según detalle en 
relación adjunta. 

ACUERDO N°7.IX-2023-SO-
745. La Junta Directiva, con 

fundamento en lo dispuesto 
por el artículo 104, fracciones 
III y XIV de la Ley 38, toma 
conocimiento y autoriza por 
unanimidad de los consejeros 
integrantes las Adecuaciones 
Presupuestales del II trimestre 
de 2023. 

 
 

UPET 

Mediante oficio No.DG-UPET-

2131-2023, de fecha 18 de 

septiembre del presente, la 

UPET, informó a esta ST que el 

acuerdo se encuentra concluido. 

 
 
CONCLUIDO 

ACUERDO N°7.XI-2023-SO-
745. La Junta Directiva, con 
fundamento en lo dispuesto 
por el artículo 104, fracciones 
III y XIV de la Ley 38, toma 
conocimiento y autoriza por 
unanimidad de los consejeros 
integrantes para utilizar la 
cantidad de $42, 422,700.00 
M.N. (Son: Cuarenta y dos 
millones cuatrocientos 
veintidós mil setecientos pesos 
00/100 M.N.) para el pago de 
créditos del Fondo de la 
Vivienda, que han sido 
solicitados en el periodo de 
2021 al 2023. 

 
 
 

FOVI 

Con oficio No.FOVI/23/979, el 

Jefe de la Unidad del Fondo de la 

Vivienda informa esta ST que el 

acuerdo se encuentra en un 61% 

de avance. 

EN PROCESO 

 

En este acto se le concede el uso de la voz al Mtro. Darbé López Mendívil, Jefe de la Unidad 
Jurídica, quien en relación a este punto manifiesta que efectivamente como se puede apreciar 
del recuadro el cual se encuentra muy bien estructurado se detalla cada uno de los acuerdos y 
las acciones que se han realizado por cada una de las áreas responsables de estos acuerdos 
en los que se detalla el estatus a la fecha y se informa los concluidos y los que aún se 
encuentran en proceso y se continuará con su informe hasta su total cumplimiento.  
 
En este acto toma el uso de la voz el Prof. José Castillo Valenzuela representante de la 
Sección 54 del SNTE para cuestionar respecto a la productividad de acuerdos del ejercicio 
2022 fueron 136 y a la fecha por el ejercicio actual tenemos 55, esperemos que sean acuerdos 
concentradores, pero aquí lo que me llama la atención es que siendo un área sustantivo no 
hubo puntos de la Subdirección de Servicios Médicos, con excepcion de tres que corresponden  
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dos a reformas del Reglamento de Servicios Médicos y otro del Cuadro Básico de 
Medicamentos, por lo que creo que la Subdirección está operando bien, por lo que se requiere 
un informe del área aunque la Dirección ya lo presento de manera General, si se requiere 
informar a la Junta de las acciones que se encuentra realizando.  
 
En el desahogo del punto cinco punto cuatro, se presentan los estados financieros del 
Instituto correspondiente a los meses de julio, agosto y septiembre del ejercicio 2023. 
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En este acto toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y 
Secretario Técnico de la Junta Directiva,  para pedirle al Mtro. Francisco Soto Zarate, Jefe del 
Departamento de Contabilidad exponga sobre el tema.  
 
Quien en uso de la voz manifiesta que es importante mencionar que en este tercer trimestre ya 
se encuentran contabilizados aquellos registros que habían sido omisos en el pasado respecto 
a FOVISSSTESON ya se han hecho de conocimientos de Ustedes que parte de la contabilidad 
de FOVI anteriormente  no se registraba los intereses, no se habían registrado  los traspasos, 
no se habían registrado los fideicomisos los intereses de la contabilidad, únicamente se 
registraban los créditos, en este tercer trimestre que se está proyectando aquí ya está 
registrado mismo que se presentó ante la Secretaria de Hacienda, ISAF, Contraloría Interna, ya 
está publicado en los Portales, este informe ya contienen parte de la información de FOVI, cabe  
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aclarar que este 2023 se está trabajando para que al finalizar el presente ejercicio con toda la 
información arriba, esto es la parte relevante ya se cuenta con la información solicitada de 
FOVISSSTESON en cuanto a estados financieros.  
 
En este acto toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y 
Secretario Técnico de la Junta Directiva, agrega que ha sido un gran esfuerzo el que se ha 
realizado de manera conjunta para llegar a este informe más completo y se seguirá trabajando 
de esta forma.  
 
En el desahogo del punto cinco punto cinco, se presenta informe del avance presupuestal de 
los meses julio, agosto y septiembre del  ejercicio 2023. 
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En este acto toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y 
Secretario Técnico de la Junta Directiva, solicita al Mtro. Alain Gilberto Valenzuela Soto, 
Encargado de Despacho del Departamento de Ingresos, exponga el presente punto. 
 
 
En uso de la voz el Mtro. Alain Gilberto Valenzuela Soto, quien manifiesta que en el avance 
acumulado al mes de septiembre, la institución lleva una buena tendencia en el avance general 
siendo un  69%, principalmente en el capítulo de las pensiones es el que se lleva el 71 % del 
presupuesto y el capítulo 1000, con respecto al resto de los capítulos el que corresponde a las 
partidas de las áreas médicas se tiene un avance 79%,  en general fuera de eso tenemos 
también un importante avance en las adefas por lo que vamos en sintonía con lo programado al 
cierre del ejercicio lo más fuerte seria en diciembre en el pago de pensiones, esperamos dos 
mil trescientos de millones más.  
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En este acto toma el uso de la voz el Prof. José Castillo Valenzuela, para manifestar que sabe 
que es un gran esfuerzo el del Instituto y de los sindicatos propios para equilibrar el capítulo 
1000 en una revisión todo se reduce en días adicionales, como es el día del médico, o para lo 
que sea sacamos cuanto es el costo  y el costo por un día adicional es alrededor de tres 
millones de pesos, tenemos la partida 17102 con un valor de ciento noventa millones por 
estímulos de personal que si lo dividimos entre tres millones de pesos tenemos más de sesenta 
días y de aguinaldo cuanto es asignado vemos que los estímulos es mucho mayor, no estoy 
diciendo que se quiten los estímulos si no más bien que se incentive que no sea una prestación 
que no tiene obligación, no es como una prestación de ajuste de calendario,  creo que hay que 
refrendar la obligación del servicio a la derechohabiencia, hay que buscar un equilibrio y que 
ese estimulo conlleva un trabajo por el estímulo, si no lo hace pues que no lo reciba y eso le 
sirve al Instituto por que el trabajador le pone el extra y eso mejora la imagen del Instituto.  
 
En este acto toma el uso de la voz la Lic. María del Carmen Mora Coronado, suplente del 
Representante del Poder Legislativo, para manifestar que considera necesario que os 
servidores públicos trabajen por ese concepto por el estímulo que reciben.  
 
 

En este acto toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y 
Secretario Técnico de la Junta Directiva, agrega que efectivamente y en ese sentido se han 
hecho algunos esfuerzos, recibiendo capacitaciones que ya no se daban al personal médico, 
de enfermería, un punto relevante en ese esfuerzo de que se cuiden esas prestaciones y que 
se vea reflejado en el servicio es que se han podido abatir algunos diferimientos en el área 
médica incluso hasta apertura en fin de semana centros que no se tenían cono CIAS Centro, 
CIAS Cajeme, ustedes son testigos de eso, otro aspecto es que iniciamos con programas que 
no se tenían como Médico en Casa, hemos tratado de difundir esta política en una mejora de 
servicio y atención, se ha venido diferenciando  en ese aspecto y estamos trabajando en ese 
sentid y no solo en el área médica sino también en el área administrativa,  agradezco su 
observación y aclaro que también se la hemos quitado a los que no, ya no se van a erorgar los 
ciento noventa y siete, de hecho vienen unos ajustes en el capítulo 1000 hemos estado a la 
baja, se han realizado ajustes a las nóminas, centralización de la nóminas de hospitales,  
incluso con el incremento que se autorizó en mayo, se nos ha permitido erogar menos de lo 
programado. 
 
 
6.- Lectura, discusión y en su caso, aprobación de los siguientes asuntos: 

 
 
En el desahogo del punto seis punto uno, se presenta solicitud de autorización de diversas 
pensiones y jubilaciones. 
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Después del análisis de los antecedentes planteados, los integrantes de la Junta Directiva 
determinan el siguiente:  
 
 
ACUERDO N°6.I-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, autoriza, por unanimidad de los consejeros 
integrantes, diversas pensiones y jubilaciones. 
 
 
En el desahogo del punto seis punto dos, se presenta solicitud de autorización para realizar 

la revocación de la pensión por cesantía de Francisco Javier Tapia Lucero, autorizada en la 
sesión ordinaria No.738. 
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En este acto toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y 
Secretario Técnico de la Junta Directiva, para solicitar al Mtro. Renato Alberto Girón Loya, 
Subdirector de Pensiones, Jubilaciones y Prestaciones exponga el presente punto.  
 
En uso de la voz el Mtro. Renato Alberto Girón Loya, Subdirector de Pensiones, Jubilaciones y 
Prestaciones, manifiesta que este asunto fue algo complejo y se requirió varios análisis de 
mesa  porque es un caso que nos antecede a la administración y que surge en una etapa de 
revisión en muchas veces no es que sea oficio sino que en alguna parte se revisa el expediente 
ya  sea porque se promueva algún amparo o que lo revise un órgano fiscalizador que nosotros 
estemos en trámites de fondos colectivos, cualquier n de trámites que requiera revisar el 
expediente hace que surja estas situaciones anómalas  como es este caso que fue seis años 
atrás tenemos una persona que presento una solicitud de cesantía en el 2017, pidió la 
cancelación y el Departamento de Pensiones le habilitó y autorizo esa cancelación sin embargo 
al hacer una revisión más exhaustiva nos percatamos que existía una pensión por cesantía y 
edad avanzada distinta y que correspondía al 2018 que en su momento no se sanciono y se 
canceló el pago. 
 
Esta persona viene con una tercera solicitud de pensión de invalidez, y en su momento al no 
tener en el radar dos Pensiones se autorizó la tercera y posterior a ello la persona solicito su  
su cancelación, lo que fue autorizado por el departamento de Pensiones ante esta situación, lo 
que se considera más viable es preservar la pensión por cesantía del 2018 por que la del 2017,  
la persona solicitó cancelarla y el departamento le autorizó su cancelación, la pensión por 
invalidez no puede ser porque  al contar con una  no puede ser compatible una con otra, salvo 
que fuese el caso de una directa con una de viudez y viceversa, o una de régimen federal etc,   
todo esto quedo soportado en el oficio que les fue entregado, a manera de justificar por qué la 
pensión tiene que ser revocada para que quede vida la cesantía y hacer los trámites  
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correspondientes, todo esto a reserva de que se puedan tomar la medidas administrativas o las 
que resulten ante las anomalías existentes.    
 
Después del análisis de los antecedentes planteados, los integrantes de la Junta Directiva 
determinan el siguiente:  
 
ACUERDO N°6.II.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 

artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, autoriza por unanimidad de los consejeros 
integrantes dejar sin efecto la revocación de la pensión por cesantía de Francisco Javier Tapia 
Lucero, autorizada en la sesión ordinaria No.738. 
 
 
En el desahogo del punto seis punto tres,  se presenta informe de las altas y bajas de 

pensión efectuadas por el Departamento de Nómina de Pensiones y Jubilaciones de los meses 
julio, agosto y septiembre del presente ejercicio 2023. 
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En este acto toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y 
Secretario Técnico de la Junta Directiva, para solicitar al Mtro. Renato Alberto Girón Loya, 
Subdirector de Pensiones, Jubilaciones y Prestaciones exponga el presente punto.  
 
Quien manifiesta que agradece el uso de la voz  para hacer alusión a la presentación de este 
punto  agregado a solicitud de los miembros de la Junta Directiva, tomamos a bien hacer una 
conjunción de los meses de julio, agosto y septiembre en vistas y en vías de que la sesión se 
iba a celebrar el mes de octubre con el afán, intención y compromiso de enviar esta información 
mes a mes a la Secretaria Técnica para que sea ilustrativo y podamos dar seguimiento,  es 
importante señalar que todas las señalizaciones los comentarios que nos han hecho son con el 
fin de mejorar la operación por eso en el cuadro de pensiones se incluyen las formas y todo lo 
que se requisita, estamos al corriente con el seguimiento de acuerdos y son pocos los que nos 
quedan de hecho son solo de este año únicamente ya que necesitan una revisión más 
profunda, los demás han sido solventados, cumplidos y han obtenido el estatus de concluidos, 
este son datos son claros, concretos, son datos duros del comportamiento para ver más o 
menos visualizar la comparación entre las altas que se dan mes a mes  que fácil es el triple a 
las del año pasado y el aumento entre las defunciones lo que se ha diferenciado es que se han 
detectado con mayor rapidez. 
 
Después del análisis de los antecedentes planteados, los integrantes de la Junta Directiva 
determinan el siguiente:  
 
ACUERDO N°6.III.-2023-SO-746. Con fundamento en lo dispuesto por el artículo 104, 
fracciones III y XIV de la Ley 38, los integrantes de la Junta Directiva tomaron conocimiento de 
las altas y bajas de pensión efectuadas por el Departamento de Nómina de Pensiones y 
Jubilaciones de los meses julio, agosto y septiembre del presente ejercicio 2023. 
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En el desahogo del punto seis punto cuatro, se presenta solicitud de autorización para 

realizar la baja definitiva de 204 bienes muebles que forman parte del activo fijo del Instituto y 
42 bienes muebles que no forman parte del activo fijo, mismos que han concluido con el 
término de su utilidad. 
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En este acto toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y 
Secretario Técnico de la Junta Directiva, para solicitar al Lic. Mauricio Castrejón Obregon, 
Subdirector de Servicios Administrativos a efecto de que exponga la presente solicitud.  
 
Lic. Mauricio Castrejón Obregón, Subdirector de Servicios Administrativos, manifiesta que lo 
acompaña el Lic. Jesús Guillermo Gallardo Mendoza, Jefe de la Coordinación de Control de 
Bienes de ISSSTESON, a quien le pedi me acompañara para que les informara respecto a los 
bienes que no forman parte del activo fijo. 
 
Por lo que en uso de la voz el Lic. Jesús Guillermo Gallardo Mendoza, Jefe de la Coordinación 
de Control de Bienes de ISSSTESON, manifiesta que la presente solicitud deriva por tratarse 
de bienes que no cumplen con la normatividad para formar parte del activo fijo, dado que no 
cumplen con el valor ya que no sobrepasan las 70 umas, para poder formar parte del activo y 
otros tantos fueron adquiridos por una obra contratada que no se dieron de alta en el activo, y 
por otra parte esta que han concluido con su vida útil, siendo este el motivo por que se somete 
a su consideración y poder estar en facultades de proceder con su baja.   
 
Lic. Mauricio Castrejón Obregón, Subdirector de Servicios Administrativos, manifiesta solo para 
reforzar un poco, estos bienes tienen un valor que no rebasan los setecientos pesos es por lo 
que no se pueden dar de alta en el sistema contable y hay otros bienes  que derivan de un 
contrato de obra en específico el CIAS Sur, esta obra contemplaba una refrigeración central y 
el proveedor lo incluyo en la factura y nunca la desagrego, motivo por el que no entro en el 
activo fijo del instituto y a la fecha este bien ya cumplió con su vida útil y se encuentra en los 
patios del CIAS Sur.   
 
 
Después del análisis de los antecedentes planteados, los integrantes de la Junta Directiva 
determinan el siguiente:  

 
 

ACUERDO N°6.IV.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, autoriza por unanimidad de los consejeros 
integrantes realizar la baja definitiva de 204 bienes muebles que forman parte del activo fijo del 
Instituto y 42 bienes muebles que no forman parte del activo fijo, mismos que han concluido 
con el término de su utilidad. 
 
 
En el desahogo del punto seis punto cinco,  se presenta solicitud de autorización del destino 

final de 245 bienes muebles para ser donados al Sistema para el Desarrollo Integral de la 

Familia del Estado de Sonora “DIF Sonora”. 
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En este acto toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y 
Secretario Técnico de la Junta Directiva, para solicitar al Lic. Mauricio Castrejón Obregón, 
Subdirector de Servicios Administrativos a efecto de que exponga la presente solicitud.  
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Una vez concedido el uso de la voz al  Lic. Mauricio Castrejón Obregón, Subdirector de 
Servicios Administrativos, manifiesta que esta solicitud está relacionada con el punto anterior. 
Sin embargo solo se difiere de un inmueble ya que este es objeto de denuncia ante el 
Ministerio Público del fuero común es una computadora PC, la cual no tenemos físicamente por 
lo que no se puede donar, en el detalle que se envió en el disco compacto viene a detalle cada 
uno de los bienes objeto de la presente solicitud.   
 
 
Después del análisis de los antecedentes planteados, los integrantes de la Junta Directiva 
determinan el siguiente:  

 
 

ACUERDO N°6.V.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 

artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, autoriza por unanimidad de los consejeros 
integrantes el destino final de 245 bienes muebles para ser donados al Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia del Estado de Sonora “DIF Sonora”. 

 
 

En el desahogo del punto seis punto seis,  se presenta  informe sobre los depósitos 

realizados a la cuenta de pensiones del Instituto de Banco Santander, por la venta de bienes 
muebles dados de baja.  
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En este acto toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y 
Secretario Técnico de la Junta Directiva, para solicitar al Lic. Mauricio Castrejón Obregón, 
Subdirector de Servicios Administrativos a efecto de que exponga la presente solicitud.  
 
Lic. Mauricio Castrejón Obregón, Subdirector de Servicios Administrativos, manifiesta que en 
cumplimiento a la solicitud de los integrantes de la Junta Directiva y en cumplimiento a lo 
autorizado concerniente a  la venta de los bienes muebles en desuso inicialmente se autorizó 
que el recurso sería utilizado para la apertura de un taller mecánico propio para el 
mantenimiento vehicular, el cual no fue posible por corresponder a una obtención mínima de 
recurso es que se optó en canalizar este recurso a la cuenta para de pensiones 
 
Después del análisis de los antecedentes planteados, los integrantes de la Junta Directiva 
determinan el siguiente:  
 
ACUERDO N°6.VI.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 

artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, los consejeros integrantes de la Junta Directiva 
tomaron conocimiento del informe sobre los depósitos realizados a la cuenta de pensiones del 
Instituto de Banco Santander, por la venta de bienes muebles dados de baja.  
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En el desahogo del punto seis punto siete,  se presenta informe del avance en la ejecución 
del Programa Anual de Adquisiciones, Arrendamientos y  Servicios al mes de septiembre del 
presente ejercicio 2023. 
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En este acto toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y 
Secretario Técnico de la Junta Directiva, para solicitar al Lic. Mauricio Castrejón Obregón, 
Subdirector de Servicios Administrativos a efecto de que exponga la presente solicitud.  
 
Lic. Mauricio Castrejón Obregón, Subdirector de Servicios Administrativos, manifiesta que no 
obstante que se le hizo llegar con oportunidad el informe que detalla el avance en la ejecución 
del Programa Anual de Adquisiciones, Arrendamientos y  Servicios al mes de septiembre del 
presente ejercicio 2023, me permito mencionar que en el capítulo 2000 traemos un 
presupuesto modificado de ochocientos dieciocho millones inicialmente traíamos 
comprometidos al cierre del mes seiscientos cincuenta y cuatro millones, representando un 
79%, ahí mayormente en el capítulo 2000 es lo que refiere en medicinas y productos 
farmacéuticos de materiales accesorios y suministros médicos, la mayoría de ese capítulo es lo 
que da vida a la prestación del servicio médico.    
 
En el capítulo 3000 traemos un presupuesto modificado de seiscientos treinta nueve millones 
contra un trescientos setenta y siete millones que se tenían del presupuesto comprometido que 
representa el 59% de lo aprobado para el ejercicio 2023, en este capítulo abraca lo que es la 
prestación de los servicios médicos subrogados y contratados en las diferentes localidades del 
estado de sonora, servicios hospitalarios etc.  
 
Luego tenemos el capítulo 5000 con un presupuesto modificado de mil quinientos veintiséis 
millones contra seis millones que se tenían comprometidos arrojando un avance del 9% 
únicamente sin embargo acabamos de dar el fallo de una licitación de equipamiento médico 
significa que para la siguiente reunión ya va crecer de una manera importante esa partida, en 
general traemos un avance del 68% al 30 de septiembre por lo que traemos un muy ritmmo al 
programa anual 2023.  
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Después del análisis de los antecedentes planteados, los integrantes de la Junta Directiva 
determinan el siguiente:  
 
ACUERDO N°6.VII.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, tomó conocimiento del avance en la ejecución del 
Programa Anual de Adquisiciones, Arrendamientos y  Servicios al mes de septiembre del 
presente ejercicio 2023. 
 
 
En el desahogo del punto seis punto ocho,  se presenta solicitud de autorización para 
realizar afectación de Resultados de Ejercicios Anteriores, por la cantidad de $2,484,338,39 
(Son dos millones cuatrocientos ochenta y cuatro mil trescientos treinta y ocho pesos 39/100 
M.N.) generados durante los meses de julio, agosto y septiembre del 2023, por los distintos 
conceptos según detalle en relación adjunta”. 
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En este acto toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y 
Secretario Técnico de la Junta Directiva, para solicitar al Mtro. Francisco Zárate Soto, Jefe del 
Departamento de Contabilidad a efecto de que exponga la presente solicitud.  
 
Una vez concedido el uso de la voz el  Mtro. Francisco Zárate Soto, Jefe del Departamento de 
Contabilidad manifiesta que tal como lo he señalado anteriormente en diversas sesiones esta 
solicitud no genera ningún tipo de movimiento ni entrada ni salida únicamente reclasificaciones 
contables y aquí es el tema que les comente en la sesión pasada, todavía no se refleja 
FOVISSSTESON ya que estoy trabajando el 2023, cuando ya afecte otros años se va 
incrementar abruptamente, como les comentaba anteriormente alrededor de 2022 se tiene 
contemplada por noventa millones de pesos, son contables específicamente para que cuando 
se presente, no se había registrado intereses son movimientos contables compensados. 
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Después del análisis de los antecedentes planteados, los integrantes de la Junta Directiva 
determinan el siguiente:  
 
ACUERDO N°6.VIII.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, autoriza por unanimidad de los consejeros 
integrantes realizar afectación de Resultados de Ejercicios Anteriores, por la cantidad de 
$2,484,338,39 (Son dos millones cuatrocientos ochenta y cuatro mil trescientos treinta y ocho 
pesos 39/100 M.N.) generados durante los meses de julio, agosto y septiembre del 2023, por 
los distintos conceptos según detalle en relación adjunta”. 
 
 
En el desahogo del punto seis punto nueve,   se presenta informe de los saldos del 
Gobierno del Estado, Magisterio, Ayuntamientos y organismos incorporados a ISSSTESON con 
cierre al mes de septiembre de 2023. 
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En este acto toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y 
Secretario Técnico de la Junta Directiva, para solicitar a la C.P. Luz Del Carmen Rosas Otero, 
Jefe del Departamento de Ingresos efecto de que exponga el presente.  
 
En uso de la voz la C. P. Luz Del Carmen Rosas Otero, Jefe del Departamento de Ingresos 
manifiesta que como bien ustedes pueden observar en la relación de saldos estamos en el 
mismo saldo estable en este mes, no se han generado cuentas por cobrar se está cobrando 
todo lo que se registra, los saldos de adeudos corresponden a ejercicios anteriores 
actualmente estamos en pláticas con los ayuntamientos, también tenemos deudas de los 
saldos normales, que se pasan de un mes a otro esto de los organismos directos y organismos  
de Gobierno y si ven por ahí adeudo negativo del gobierno del estado es en realidad un saldo a 
favor de esta Institución, con respecto a lo que se nos ha adelantado para el fondo de pensión 
nosotros trabajamos en un proyecto ante la necesidad del instituto de requerir los recursos 
dentro de cada mes, trabajamos sobre un presupuesto proyectado de ingresos y este es un 
poco más arriba de lo que en realidad captamos sin embargo el Gobierno del Estado de 
cualquier manera nos proporcionó el recurso esto se va ajustar en los últimos meses del  
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ejercicio fiscal se va dejar de ver ese saldo, este es un saldo real como les comentaba a los 
auditores no es un saldo que se vea en la contabilidad sin embargo es real y está correcto.   
 
En este acto toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y 
Secretario Técnico de la Junta Directiva, para agregar que ya se ha comentado que se tienen 
tres principales deudores uno es Oomapas Nogales,  Puerto Peñasco y Navojoa, con quien 
más se avanzado en el tema es con Puerto Peñasco, quien está proponiendo en dación de 
pago tres terrenos y la Secretaria de Bienes y Concesiones se encuentra haciendo las 
valoraciones   correspondientes para conocer el valor de los bienes quien seria el que adquiera 
los bienes y nos remita el recurso ya que el objeto es obtener recurso, Navojoa se encuentra 
realizando también esa posibilidad, con el que se tiene mas lento el avance es Oomapas 
Nogales.  
 
Después del análisis de los antecedentes planteados, los integrantes de la Junta Directiva 
determinan el siguiente:  
 
ACUERDO N°6.IX.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 

artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38,  tomó conocimiento de los saldos del Gobierno 
del Estado, Magisterio, Ayuntamientos y organismos incorporados a ISSSTESON con cierre al 
mes de septiembre de 2023. 
 
En el desahogo del punto seis punto diez,  se presenta informe de seguimiento al Acuerdo 
8.VII.2019.SO.695 relativo a “Realizar las adecuaciones presupuestarias y financieras 
necesarias, mediante las cuales se garantice el pago de la nómina y demás prestaciones 
previstas en la Ley 38 para los pensionados y jubilados” de los meses de agosto, septiembre y 
octubre de 2023. 
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Después del análisis de los antecedentes planteados, los integrantes de la Junta Directiva 
determinan el siguiente:  
 
ACUERDO N°6.X.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, tomo conocimiento del informe de seguimiento al 
Acuerdo 8.VII.2019.SO.695 relativo a “Realizar las adecuaciones presupuestarias y financieras 
necesarias, mediante las cuales se garantice el pago de la nómina y demás prestaciones 
previstas en la Ley 38 para los pensionados y jubilados” de los meses de agosto, septiembre y 
octubre de 2023. 
 
En el desahogo del punto siete punto once,  se presenta solicitud para otorgar crédito 

hipotecario por la cantidad de $440,000.00 (Son: Cuatrocientos cuarenta mil pesos 00/100 
M.N.) a favor del C. JOSÉ LUIS HERNÁNDEZ PINEDA. 
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En este acto toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y 
Secretario Técnico de la Junta Directiva,  para pedirle al Lic. Andrés Salas Sánchez, Jefe de la 
Unidad del Fondo de la Vivienda, exponga el presente punto.  
 
Por lo que en uso de la voz el Lic. Andrés Salas Sánchez, Jefe de la Unidad del Fondo de la 
Vivienda manifiesta que la solicitud que se presenta para su consideración deriva del 
cumplimiento a la normatividad aplicable para la operación de FOVISSSTESON, en esa tónica 
y con el objeto de que todas las decisiones que tome la Unidad de Fovi, sean con suma 
transparencia es que se presenta ante Junta Directiva, esta solicitud que se presenta ya se 
encontraba incluida en el presupuesto del ejercicio 2014, un beneficiario pensionado hizo todo 
lo concerniente para la obtención de un crédito con garantía hipotecaria, se llevó acabo todo el 
proceso se hizo un mapeo muy minucioso, actualmente estanos en posibilidades de tomar la 
decisión de esta Junta Directiva ya que traemos una controversia de carácter civil ya que el 
crédito fue autorizado para 15 años con una tasa del 2.85, la propuesta que se presenta es que 
si se autoriza se podría otorgar con un convenio modificatorio al contrato origen, actualizando al 
interés actual y lo bajaríamos a 10 años de vigencia.  
 
En este acto toma el uso de la voz el Prof. José Castillo Valenzuela, para manifestar que 
definitivamente se tiene que resolver ya que es un derecho del pensionado, se tiene que 
resolver respetando las condiciones y términos en el sentido de la edad, la liquidez la 
capacidad de pago, que sea con una vigencia menor.  
 
En este acto toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y 
Secretario Técnico de la Junta Directiva,  para manifestar que si les parece acordar en ese 
sentido, manifestando su consentimiento los consejeros integrantes.  
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Después del análisis de los antecedentes planteados, los integrantes de la Junta Directiva 
determinan el siguiente:  
 
ACUERDO N°6.XI.-2023-SO-743. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, autoriza por unanimidad de los consejeros 
integrantes otorgar crédito hipotecario por la cantidad de $440,000.00 (Son: Cuatrocientos 
cuarenta mil pesos 00/100 M.N.) a favor del C. JOSÉ LUIS HERNÁNDEZ PINEDA, siempre y 

cuando se modifique el contrato original a través de un convenio modificatorio donde se 
actualice el interés y el cobro del seguro, en  un periodo de pago no mayor a 10 años. 
 
 
En el desahogo del punto siete punto doce,  presentación de informe y solicitud de  
autorización correspondiente a las Adecuaciones Presupuestales del III trimestre de 2023. 
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Después del análisis de los antecedentes planteados, los integrantes de la Junta Directiva 
determinan el siguiente:  
 
 
ACUERDO N°6.XII-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, toma conocimiento y autoriza por unanimidad de 
los consejeros integrantes las Adecuaciones Presupuestales del III trimestre de 2023. 
 
 



 
 
 
 

ACTA DE SESIÓN ORDINARIA No. 746 
 Página 95 

 

 
 
En el desahogo del punto siete punto trece,  se presenta el informe del Avance 

Programático y Plan de Labores, correspondiente al III trimestre 2023. 
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Después del análisis de los antecedentes planteados, los integrantes de la Junta Directiva 
determinan el siguiente:  
 

ACUERDO N°6.XIII-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 

artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, toma conocimiento del informe del Avance 
Programático y Plan de Labores, correspondiente al III trimestre 2023. 
 
 
En el desahogo del punto siete punto catorce,  se presenta solicitud de autorización para  
celebrar convenio de incorporación al régimen total que establece la Ley 38 al organismo 
descentralizado Consejo para el Desarrollo Sostenible del Estado de Sonora (CODESO).  
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En este acto toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y 
Secretario Técnico de la Junta Directiva,  para pedirle al Mtro. Darbé López Mendívil Jefe de la 
Unidad Jurídica exponga la presente solicitud.  
 
En uso de la voz el Mtro. Darbé López Mendivil, Jefe de la Unidad Jurídica,  manifiesta que 
este es un organismo de nueva creación, el cual tuvo acercamiento con el Instituto para efectos 
de obtener su incorporación al régimen total que establece la Ley 38, el organismos no 
manifestó que cuenta con la suficiencia presupuestal para dar cumplimiento a las obligaciones 
que adquiera, asimismo solicita que el mismo sea con efectos retroactivos al 9 de agosto que 
es un día después de su creación ya que des de esa fecha se encuentra operando, este es un 
organismos pequeño de aproximadamente 25 empleados.   
 
 
Después del análisis de los antecedentes planteados, los integrantes de la Junta Directiva 
determinan el siguiente:  
 
 
ACUERDO N°6.XIV.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, por unanimidad de sus consejeros integrantes 
autoriza celebrar celebrar convenio de incorporación al régimen total que establece la Ley 38 al 
organismo descentralizado Consejo para el Desarrollo Sostenible del Estado de Sonora 
(CODESO), con efectos retroactivos al mes de agosto del presente ejercicio 2023. 
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En este acto toma el uso de la voz el Prof. José Castillo Valenzuela, para manifestar que solicita 
se inicie con los asuntos pendientes que se tiene con la Subdirección de Pensiones y 
Subdirección Médica.  
 
En este acto toma el uso de la voz el Lic. Froylán Gámez Gamboa, Director General y Secretario 
Técnico de la Junta Directiva para responder que sin problema se abocaran al estudio 
agregando que es necesario se incluya al Mtro. Darbé López Mendívil, ya que este asunto 
consiste en desincentivar a los pensionados para la presentación de las demandas de amparo 
por servicio médico. 
 
 
7. Resumen de acuerdos  
 
 ACUERDO N°6.I-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 

artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, autoriza, por unanimidad de los consejeros 
integrantes, diversas pensiones y jubilaciones. 
 
ACUERDO N°6.II.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 

artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, autoriza por unanimidad de los consejeros 
integrantes dejar sin efecto la revocación de la pensión por cesantía de Francisco Javier Tapia 
Lucero, autorizada en la sesión ordinaria No.738. 
 
ACUERDO N°6.III.-2023-SO-746. Con fundamento en lo dispuesto por el artículo 104, 
fracciones III y XIV de la Ley 38, los integrantes de la Junta Directiva tomaron conocimiento de 
las altas y bajas de pensión efectuadas por el Departamento de Nómina de Pensiones y 
Jubilaciones de los meses julio, agosto y septiembre del presente ejercicio 2023. 

 
ACUERDO N°6.IV.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 

artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, autoriza por unanimidad de los consejeros 
integrantes realizar la baja definitiva de 204 bienes muebles que forman parte del activo fijo del 
Instituto y 42 bienes muebles que no forman parte del activo fijo, mismos que han concluido 
con el término de su utilidad. 
 
ACUERDO N°6.V.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 

artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, autoriza por unanimidad de los consejeros 

integrantes el destino final de 245 bienes muebles para ser donados al Sistema para el 

Desarrollo Integral de la Familia del Estado de Sonora “DIF Sonora”. 

 
ACUERDO N°6.VI.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 

artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, los consejeros integrantes de la Junta Directiva 
tomaron conocimiento del informe sobre los depósitos realizados a la cuenta de pensiones del 
Instituto de Banco Santander, por la venta de bienes muebles dados de baja.  
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ACUERDO N°6.VII.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, tomó conocimiento del avance en la ejecución del 
Programa Anual de Adquisiciones, Arrendamientos y  Servicios al mes de septiembre del 
presente ejercicio 2023 
 
 
ACUERDO N°6.VIII.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, autoriza por unanimidad de los consejeros 
integrantes realizar afectación de Resultados de Ejercicios Anteriores, por la cantidad de 
$2,484,338,39 (Son dos millones cuatrocientos ochenta y cuatro mil trescientos treinta y ocho 
pesos 39/100 M.N.) generados durante los meses de julio, agosto y septiembre del 2023, por 
los distintos conceptos según detalle en relación adjunta”. 
 
 
ACUERDO N°6.IX.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38,  tomó conocimiento de los saldos del Gobierno 
del Estado, Magisterio, Ayuntamientos y organismos incorporados a ISSSTESON con cierre al 
mes de septiembre de 2023. 
 
 
ACUERDO N°6.X.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, tomo conocimiento del informe de seguimiento al 
Acuerdo 8.VII.2019.SO.695 relativo a “Realizar las adecuaciones presupuestarias y financieras 
necesarias, mediante las cuales se garantice el pago de la nómina y demás prestaciones 
previstas en la Ley 38 para los pensionados y jubilados” de los meses de agosto, septiembre y 
octubre de 2023. 
 
 
ACUERDO N°6.XI.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, autoriza por unanimidad de los consejeros 
integrantes otorgar crédito hipotecario por la cantidad de $440,000.00 (Son: Cuatrocientos 
cuarenta mil pesos 00/100 M.N.) a favor del C. JOSÉ LUIS HERNÁNDEZ PINEDA, siempre y 

cuando se modifique el contrato original atraves de  un convenio modificatorio donde se 
actualice el interés y el cobro del seguro, en  un periodo de pago no mayor a 10 años. 
 
 
ACUERDO N°6.XII-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, toma conocimiento y autoriza por unanimidad de 
los consejeros integrantes las Adecuaciones Presupuestales del III trimestre de 2023. 
 
 
ACUERDO N°6.XIII-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, toma conocimiento del informe del Avance 
Programático y Plan de Labores, correspondiente al III trimestre 2023. 
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ACUERDO N°6.XIV.-2023-SO-746. La Junta Directiva, con fundamento en lo dispuesto por el 

artículo 104, fracciones III y XIV de la Ley 38, por unanimidad de sus consejeros integrantes 
autoriza celebrar celebrar convenio de incorporación al régimen total que establece la Ley 38 al 
organismo descentralizado Consejo para el Desarrollo Sostenible del Estado de Sonora 
(CODESO), con efectos retroactivos al mes de agosto del presente ejercicio 2023. 
  
 
8.- Clausura de sesión. 
 
 
En desahogo del octavo punto del orden del día, agotados los asuntos a tratar, siendo las  

12:45, del día martes treinta y uno de octubre del año dos mil veintitrés, el Ing. José Martín 
Velez De la Rocha, Suplente del Secretario de Gobierno, en funciones de Presidente de la 
Junta Directiva declara que se clausuran los trabajos de la sesión, levantándose la presente 
acta que firman para constancia los que en ella intervinieron. 
 
 
 
 
 

ING. JOSÉ MARTÍN VÉLEZ DE LA ROCHA  

Suplente del Secretario de Gobierno y  
Presidente de la Junta Directiva 

 
 
 
 

 
                                       LIC. VIRGINIA DEL SOCORRO FUENTES CARRETO.         

                                                     Suplente del Oficial Mayor                                                         
                                                                                              
 
 
 
 
 

 
  LIC. MARÍA DEL CARMEN MORA 

CORONADO  
 Suplente del Representante del Poder 

Legislativo 
  

 
          MGDO. JAVIER ENRÍQUEZ ENRÍQUEZ 

  Representante del Poder Judicial 
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PROF. JOSÉ CASTILLO VALENZUELA 

Representante de la Sección 54 del SNTE 

 
 

PROF. JUAN ADOLFO NAVARRO CANO 

Representante de la Sección 54 del SNTE  
 
 
 
 

 
 
 

LIC. JOSÉ NOÉ MUÑOZ HEREDIA 
Suplente del Representante del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio de los Poderes del 

Estado de Sonora. 
 
 
 
 
 
 
 
 

          LIC. FROYLÁN GÁMEZ GAMBOA             LIC. BLANCA LOURDES SERRANO CUAMEA 
        Director General y  Secretario Técnico            Titular del Órgano Interno de Control   
                                                                                            de ISSSTESON. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
ESTA HOJA DE FIRMAS FORMA PARTE INTEGRANTE DEL ACTA DE SESIÓN ORDINARIA 
NUMERO 746, DE LA JUNTA DIRECTIVA DEL INSTITUTO DE SEGURIDAD Y SERVICIOS 
SOCIALES DE LOS TRABAJADORES DEL ESTADO DE SONORA, CELEBRADA CON 
FECHA 31 DE OCTUBRE DE 2023. 
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